México propone nueva relación a EE.UU.



Por: Guillermo Alvarado

El futuro gobernante de México, Andrés Manuel López Obrador, reveló que envió una carta al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, donde le propone iniciar una nueva relación, de manera particular en dos temas importantes para ambas naciones vecinas, el flujo migratorio y el Tratado de Libre Comercio.

Respecto a la masiva movilización de personas que parten desde América Central y México con rumbo al norte, López Obrador señaló que hace falta crear un fondo multinacional para impulsar el desarrollo económico y social en los países más pobres, que es en realidad el origen de todo el problema.

Y es que detrás de cada persona que decide abandonar su lugar de origen y arriesgar su vida, y en ocasiones la de su familia, en una travesía de dudoso resultado, hay siempre una gran acumulación de necesidades e insatisfacciones.

Son decenas de miles de jóvenes que cada mes salen de su tierra para perseguir las oportunidades que allí se les niegan, por lo que el paso fundamental para frenar el éxodo es permitirles la posibilidad de estudiar, prepararse y encontrar trabajos dignos y con salarios decentes para enfrentar la vida.

En este sentido, López Obrador dijo al presidente Trump que en el proyecto de presupuesto para 2019 incluirá la erogación de recursos que permitan atender las causas fundamentales de la emigración y espera que lo mismo se haga en Estados Unidos y en los principales emisores de migrantes, sobre todo los del llamado Triángulo Norte Centroamericano, Guatemala, Honduras y El Salvador.

Si aportamos cada uno de acuerdo con el tamaño de nuestras economías podremos reunir un importante fondo para destinar el 75 por ciento a producir desarrollo y el 25 por ciento para controles y seguridad en las fronteras, dijo el político mexicano.

La nueva relación incluye dar un trato digno a la numerosa comunidad de origen mexicano que vive en Estados Unidos, agregó el líder del Movimiento de Regeneración Nacional, MORENA, quien asumirá su cargo el 1 de diciembre.

Respecto al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, López Obrador señaló que la demora impuesta por Trump al proceso de renegociación tiene un efecto negativo en el flujo de inversión extranjera a mediano y largo plazo.

Ese pacto, que incluye a los dos vecinos y a Canadá, entró en vigor el 1 de enero de 1994 y aunque Trump lo acusa de dañar su comercio, en la práctica fue lesivo para la pequeña y mediana empresa mexicana, en particular en la agroindustria donde desaparecieron cientos de miles de puestos de trabajo.

El tratado implica que México destine el 80 por ciento de sus exportaciones a Estados Unidos, lo que además de causar una dependencia exagerada, distorsiona el comercio exterior del país latinoamericano.

En la misiva de López Obrador al jefe de la Casa Blanca no se incluye otro punto medular en las relaciones mutuas, como lo es el tráfico de estupefacientes. El territorio mexicano es utilizado por las mafias del narcotráfico como corredor para introducir las drogas en el principal mercado del mundo, ubicado al otro lado del río Bravo, lo que genera violencia, inestabilidad y corrupción.

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/167424-mexico-propone-nueva-relacion-a-eeuu



Radio Habana Cuba